
Schulverband Büchen 
Der Vorsitzende des Verwaltungsausschusses des Schulverbandes Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Verwaltungsausschusses des Schulverbandes Büchen am 
Dienstag, den 24.02.2015; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1 in 21514 
Büchen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:10 Uhr 

Anwesend waren: 
 

stellv. Vorsitzende/Gemeindevertreterin 
Werner, Hartmut  

Persönlicher Vertreter 
Burmester, Walter  

Bürgermeister 
Koring, Stefan  
Weber, Karl-Heinz  

Gemeindevertreterin 
Philipp, Katja  

Gemeindevertreter 
Geiseler, Klaus  
Kagrath, Diethard  
Melsbach, Thorsten  

Schulleitung 
Neuroth, Roswitha  
Stossun, Dr. Harry  

Leiterin der Offenen Ganztagsschule 
Osburg, Katharina  

Verwaltung 
Möller, Uwe  

Schriftführerin 
Volkening, Tanja  

Gäste 
Born, Horst  
Heitmann, Regina  

Abwesend waren: 

Bürgermeister 
Laubach, Dr. Eberhard  
Voß, Martin  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der Sitzung vom 30.10.2014 
 
 

 

3)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

4)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

5)  Nachwahlen in der Schulverbandsversammlung 
 
 

 

6)  Neufassung der Ganztagsschulensatzung 
 
 

 

7)  Sachstandsbericht Schulneubau 
 
 

 

8)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Werner eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und der Ausschuss be-
schlussfähig ist. Herr Dr. Laubach ist von seinem Amt als Ausschussvorsitzender 
zurückgetreten.  
 
 

  
2) Niederschrift der Sitzung vom 30.10.2014 
  

Gegen die Niederschrift vom 30.10.2014 erheben sich keine Einwände. 
 
 

  
3) Bericht der Verwaltung 
  

Beratung: 
Es wird für das kommende Schuljahr ein BFDler mit 20 Stunden wöchentlich für 
den Nachmittagsbereich ausgeschrieben. Träger ist das DRK. 



 
Die Kooperationsvereinbarung zwischen den Gemeinschaftsschulen Schwarzen-
bek und Büchen wurde den Vorgaben des Landes angepasst und erneut von den 
Schulleitungen unterzeichnet. Die Vereinbarung liegt dem Ministerium bereits vor. 
 
Die Umlagebescheide für die Schulverbandsumlage sind an die Verbandsmitglie-
der versandt.  
 
Es fanden Gespräche mit dem SHGT und Landtagsabgeordneten zu dem Miss-
verhältnis von Schulverbandsumlage und Schulkostenbeiträgen statt. Es bleibt 
abzuwarten, wie das Thema von der Landesregierung angenommen wird. 
 
Die Schulverbandsversammlung vom 02.07.  wurde auf den 06.07.2015 verlegt. 
 
Herr Dr. Stossun ergänzt, dass  bereits 100 Anmeldungen für die Oberstufe vor-
liegen. Vorrang bei den Zusagen auf einen Schulplatz haben die Schülerinnen 
und Schüler aus dem Schulverband und der Partnerschule aus Schwarzenbek.  
 
Der Info-Tag für die kommenden 5.Klässler war gut besucht. Da seitens des 
Schulträgers bislang keine Kontingentbeschränkung festgelegt wurde, sind alle 
Schüler aufzunehmen. Evtl. besteht hierzu im Sommer Handlungsbedarf. 
 
 

  
4) Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 

  
5) Nachwahlen in der Schulverbandsversammlung 
  

Beratung: 
Herr Werner berichtet, dass in der Schulverbandsversammlung Nachwahlen vor-
zunehmen sind. 
 
Herr Vendsahm hat sein Mandat als Gemeindevertreter niedergelegt. Die Ge-
meindevertretung Büchen wird Frau Gast-Pieper in den Schulverband entsenden. 
 
Im VA Schulverband wird Frau Gast-Pieper als persönliche Vertretung für Herrn 
Melsbach vorgeschlagen. 
 
Im Rechnungsprüfungsausschuss wird Herr Melsbach als ordentliches Mitglied 
für Herrn Vendsahm vorgeschlagen und Frau Gast-Pieper als persönliche Vertre-
tung. Der Vorsitz wurde bisher von Herrn Vendsahm wahrgenommen. 
 
Herr Dr. Laubach hat sein Amt als Ausschussvorsitzender des Verwaltungsaus-
schusses niedergelegt. 
 
Im Verwaltungsausschuss Schulverband und im Rechnungsprüfungsausschuss 
ist ein neuer Vorsitzender zu wählen. 
 
 

  
6) Neufassung der Ganztagsschulensatzung 



  
Beratung: 
Frau Volkening stellt die Vorlage vor. 
Die Betreuungszeit wird auf Elternwunsch von 16:00 Uhr auf 16:15 Uhr ausge-
weitet. 
 
Mit den tariflichen Änderungen und dem daraus wachsenden Haushaltsdefizit im 
Ganztagsbereich wird eine Gebührenanpassung vorgeschlagen. Die Gebühr be-
trägt ab 01.08. monatlich für die Benutzung von 1 Tag pro Woche 25,00 Euro, für 
3 Tage pro Woche 60,00 Euro und für 5 Tage pro Woche 75,00 Euro.  
 
Auch die Ferienbetreuung, als freiwillige Leistung des Schulverbandes, steigt in 
den wöchentlichen Gebühren von 70,00 Euro auf 115,00 Euro. Die Gebühr deckt 
zukünftig die Kosten für die Mittagsverpflegung mit ab. 
 
Der Mittagspreis steigt für Schülerinnen und Schüler mit dem neuen Essensan-
gebot von 2,80 Euro auf 3,50 Euro. 
 
Die Satzungsänderung tritt zum 01.04.2015 in Kraft. Die monatliche Benutzungs-
gebühr sowie die Gebühr für die Ferienbetreuung greifen ab dem 01.08.2015 und 
somit erst mit Schuljahreswechsel.  
 
Beschluss: 
Der Verwaltungsausschuss des Schulverbandes empfiehlt der Schulverbands-
versammlung die Neufassung der Ganztagsschulensatzung. 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Ausschussmitglieder von der Beratung und Ab-
stimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
7) Sachstandsbericht Schulneubau 
  

Beratung: 
Herr Möller übernimmt den Sachstandsbericht zum Schulneubau, da Herr Fehl-
andt aus gesundheitlichen Gründen verhindert ist. 
 
Mit der Inbetriebnahme des BHKW ist der Stromeinkauf schon deutlich zurückge-
gangen. 
Erstmalig in der Büchener Schulbaugeschichte hat man sich von einem Gewerk 
getrennt, da es nicht mehr seinen Verpflichtungen nachgekommen ist und bereits 
zu einer Bauverzögerung führte. Es wird voraussichtlich eine gerichtliche Ausei-
nandersetzung geben. 
 
Der Kücheneinrichter wird Anfang März seine Arbeit beenden. Zu diesem Zeit-
punkt werden auch die Cafeteria-Möbel geliefert. 
 
Die Außenanlage ist in Herstellung. Die Umgestaltung der Gehwege wird von der 
Gemeinde Büchen übernommen. Kostenvolumen ca. 15.000 Euro. 
Die unter der Gemeinschaftsschule liegende Regenwasserleitung kann das Was-
ser der Straße und der neuversiegelten Fläche nicht mehr aufnehmen. Es wird 
eine neue Regenwasserleitung verlegt. Sie beginnt am Neubau und verläuft über 



die Parkflächen und entlang der Sporthalle bis in den Entwässerungsgraben. 
 
Die Einweihung ist erst nach Fertigstellung der Außenanlage im Juni vorgesehen. 
 
Die Maßnahmen liegen bisher im Kostenrahmen. 
 
Abschließend berichtet Herr Möller, dass das Robert-Koch-Institut eine bundes-
weite Langzeitstudie zur gesundheitlichen Entwicklung von Kindern- und Jugend-
lichen durchführt. Sie werden Ende März für 8 Tage dafür Räumlichkeiten des 
Neubaus nutzen. 
 
 

  
8) Verschiedenes 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Hartmut Werner Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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